









ne seule ouverture mais d'exception sur l'un des spots les plus prisés de la Côte basque - où s'entraînent les meilleurs surfeurs - assure la lumière de l'espace intérieur. La singularité ne s'arrête pas là. L'appartement est situé dans l'annexe d'un bâtiment signé Ferdinand Brana. Figure reconnue de l'architecture régionaliste des années 30, il participa notamment à la construction du Port Vieux de Biarritz et de plusieurs villas éparpillées entre falaises et arrière-pays. Il fallut bien évidemment restructurer ce volume exigu de soixante mètres carrés, casser une cloison sur la mezzanine, repenser l'escalier, s'occuper de la décoration. La tâche a été confiée à Daniel Suduca et Thierry Mérillou, respectivement architecte et décorateur, dont la Galerie Saint-Jacques à Toulouse attire les amateurs d'antiquités du XXe siècle. La première des priorités: faire respirer l'espace, lui apporter une dynamique en redessinant les lignes. L'escalier traditionnel, qui mangeait beaucoup de place, a été remplacé par une structure industrielle en fer, légère et graphique. Ensuite, redistribuer la cuisine, l'ouvrir sur le salon dont les poteaux d'origine ont été gainés de piliers carrés plus épais qui escamotent les placards. Le reste allait de soi : le sol fut enduit de ciment gris, les murs badigeonnés de blanc cassé ; la salle de bains tapissée de carreaux aux motifs de marguerite noire réalisés sur mesure par Cazaux à Biarritz, céramistes de père en fils depuis 1750. La décoration ne doit rien aux normes d'habitation balnéaire classique mais tout à la personnalité des maîtres des lieux, collectionneurs des années 50, apportant ainsi une atmosphère indispensable à leur passion où les objets ont souvent une histoire. Le vase calice de Jacques Derval a été créé en 1976 pour la messe de Pâques célébrée en plein air à Vallauris. Posée dans le salon, sa sculpture, qui date de la même décennie, est un projet de fontaine. Dans la chambre, l'armoire d'André Sornay en acajou blanc et portes coulissantes en massonite partage la vedette avec un fauteuil d'Adnet, dont la toile d'origine a été tissé par Hélène Henri. D'Adnet encore, les deux fauteuils en paille et fer du salon. On pourrait poursuivre cet éventail d'objets et de meubles qui se promènent dans les valeurs sûres du XXe siècle et effleurent le style néobasque pour se faire passeurs d'une esthétique moderne. Une version originale de vacances!

CI-DESSUS. Bas-relief des années 30 représentant un pêcheur basque. La banquette fait toute la longueur du mur et sert à la fois de siège et de console basse. CI-CONTRE. Pichet (1954) et dessin de Lurçat. PAGE DE DROTE. Canapé de Pierre Chapo, ébéniste de Charlotte Perriand, table ronde en chêne foncé de Jean Prouvé, tapisserie « Kandahar » (1958) de Geneviève Bois. Minicuisine et carreaux de Cazaux. Sur la mezzanine, la chambre est tapissée d'un panneau mural, hommage au décor de la buvette de Le Corbusier à Roquebrune. Lumières Charlotte Perriand. On s'assied dans le coin bibliothèque sur un siège de Mallet-Stevens

